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Los temores del personal do-
cente y equipo directivo de la Es-
cuela Universitaria de Enfermería 
de Ourense, adscrita a la Universi-
dad de Vigo, ante una posible pér-
dida de autonomía en el proceso 
de integración en la futura Facul-
tad de Enfermería de la UVigo han 
quedado disipados. Al menos de 
momento, ya que el rector de la 
institución académica viguesa, 
Manuel Reigosa, ha descartado 
que la opción de una sede central 
localizada en Pontevedra forme 
parte de las negociaciones abier-
tas con las consellerías de Educa-
ción y Sanidade. 

En las últimas semanas, y tras 
informaciones que apuntaban a 
esta posibilidad frente a la idea de 
facultad única descentralizada 
que se planteó como punto de 
partida, surgieron en la ciudad de 
Ourense posicionamientos en de-
fensa de la autonomía de la es-
cuela de Enfermería. Han manifes-
tado su rechazo el Foro Liceo y la 
plataforma Pro Campus, y el gru-
po municipal del BNG ha lanzado 
la propuesta de aprobar una de-
claración institucional en el Con-
cello de Ourense en apoyo a la 
autonomía del centro en Ouren-
se.  

Con todo, el rector de la UVigo, 
Manuel Reigosa, descarta de for-
ma contundente que uno de los 
centros asuma la centralidad res-
pecto al resto y asegura que “no 
hay ninguna previsión” de que es-
to ocurra. Al contrario, afirma que 
las negociaciones abiertas por la 
Universidad con las dos conselle-
rías implicadas en el proceso –Sa-
nidade y Educación– siguen la lí-
nea de la facultad única descen-
tralizada. “No entendemos que va-
ya a haber una sede única, sino 
distribuida. Tenemos ilusión y va a 
ser una Facultad de Enfermería 
muy potente”, señala. Confirma 
también que el diálogo está enca-
minado a integrar no solo las es-
cuelas públicas de Ourense y Vi-

go, dependientes del Sergas, y la 
de Pontevedra, perteneciente a la 
Diputación provincial, sino tam-
bién el centro de Povisa, en Vigo. 

“La solución que encontramos 
con las consellerías implicadas es 
que sea una facultad única, que 
tendrá en sus órganos de gobier-

no a personas de todos los cam-
pus, y que dicho gobierno sea ro-
tatorio, de manera que el decana-
to lo vaya ocupando cada uno de 
los campus”. Reigosa enfatiza que 
la aspiración no es otra que una 
integración “en pie de igualdad”, 
con los tres, o bien los cuatro cen-

tros adscritos si entra Povisa, con 
su propia autonomía pero for-
mando parte de una facultad úni-
ca. 

Cabe señalar que la Escola Uni-
versitaria de Enfermería de Ouren-
se es la mejor valorada en los tres 
campus. En las encuestas de satis-

facción realizadas al alumnado 
del último curso obtuvo un 4,23 
sobre cinco, por encima de los 
2,66 y 2,91 de las de Vigo y Ponte-
vedra, respectivamente, y el 3,75 
de Povisa. 

El rector de la UVigo destaca 
también la capacidad investigado-
ra del centro y avanza un progra-
ma específico dedicado a esta la-
bor en la futura facultad que, afir-
ma, mejorará todavía más el nivel 
de esta actividad. “Ya sabemos que 
se están haciendo las cosas muy 
bien en la escuela adscrita desde 
el punto de vista docente, y aspi-
ramos a tener una facultad de la 
que presumamos todos los galle-
gos”, concluye.

La directora de la Escuela de 
Enfermería, María Milagros Fernán-
dez, traslada la inquietud con la 
que el personal docente vive este 
proceso, aliviada en los últimos dí-
as por las conversaciones mante-
nidas con el rector de la UVigo, Ma-
nuel Reigosa, que ha reforzado la 
idea de la equidad en la anuncia-
da descentralización. 

–¿Cómo está viviendo la escue-
la este proceso?    

–Con relativa tranquilidad, so-
mos un grupo muy cohesionado, 
desde la dirección de la Escuela 
hemos tratado siempre de buscar 
armonía y facilidades para desa-
rrollar las actividades docentes, y 
ahora con este tema, del que no te-
nemos demasiada información, se-
guimos en la misma línea, trasla-
dando tanto a profesorado como 
a estudiantes y personal adminis-
trativo, los pasos que vamos dando. 

–¿Temen perder autonomía 
con la integración?     

–Tuvimos muchas dudas de 
que la integración acabase favore-
ciendo a la Escuela de Enfermería 
de Ourense, dadas las informacio-
nes que apuntaban a Pontevedra 
como esa posible sede central de 
la futura Facultad de Enfermería. Y 

con la reciente noticia de que la 
Xunta va a aportar presupuesto pa-
ra esa facultad, daba la sensación 
de que ya estaba todo decidido. No 
obstante, la semana pasada nos re-
unimos con el rector para hacerle 
llegar nuestras inquietudes, fue un 
encuentro muy positivo con mu-
cho diálogo, preguntas y respues-
tas avaladas siempre por datos ob-
jetivos. Tras sus últimas declaracio-
nes descartando una sede central, 
entendemos que se ha hecho eco 
de nuestro parecer y estamos un 
poco más tran-
quilas. Nuestra 
postura es que 
haya equidad 
entre las tres Es-
cuelas, que no 
haya dos supe-
ditadas a una, y 
para que esto 
pueda ser así, 
una posible solución es hacer que 
el órgano de gobierno de la nueva 
Facultad sea cíclico. En Ourense 
aunque de entrada no tengamos 
un edificio propio, desarrollaremos 
el trabajo de igual forma. 

–Cómo afectará esto a las con-
diciones del personal docente e 
investigador?    

–Este tema depende de los 
acuerdos a los que llegue nuestra 

empresa, la Consellería de Sanidad 
y la Universidad de Vigo. Entende-
mos que es una cuestión de volun-
tad que se reconozca nuestra la-
bor docente, investigadora y de 
gestión a lo largo de todos estos 
años. Sabemos que no nos van a 
decepcionar, confiamos en su apo-
yo, además, hemos desarrollado 
durante muchos años una labor 
formativa de la que se ha nutrido 
nuestro sistema de salud y del que 
tenemos un profundo conoci-
miento. Para el Sergas, contar en la 

U n ive r s i d a d  
con profesio-
nales conoce-
dores de las ne-
cesidades que 
tiene el sistema 
sanitario, es 
una gran venta-
ja, por eso esta-
mos seguras 

que nos van a poner en valor an-
te la Universidad. 

–¿Cree que este cambio afecta-
rá a la docencia, tal y como se ha 
ejercido hasta ahora?     

–Creemos que no va a cambiar 
demasiado, por lo menos en un 
principio, ya que el cuadro docen-
te con el que contamos tiene un 
gran nivel en su área de conoci-
miento, solo necesitamos un poco 

de tiempo para cumplir los requi-
sitos de las distintas categorías do-
centes de la universidad 

–¿Cómo valora el apoyo que 
han trasladado a la Escuela dife-
rentes colectivos en la ciudad?    

–Estamos abrumadas y muy 
agradecidas con el gran apoyo so-
cial manifestado. Siempre hemos 
desarrollado una labor muy discre-
ta, y aunque sabemos la importan-
cia de la Enfermería en la socie-
dad y lo bien considerada que es-
tá, no imaginábamos que se impli-
casen tantos colectivos diferentes, 
como por ejemplo el Foro Liceo, 
que aglutina a diferentes colegios 
profesionales y asociaciones diver-
sas como la Plataforma Pro Cam-
pus que se ha comprometido pro-
fundamente con nosotras.
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María Milagros Fernández, 
directora de Enfermería.  // I. Osorio

“Es una cuestión de voluntad que se reconozca nuestra labor docente, 
investigadora y de gestión”, asegura la directora ourensana 

“Estamos abrumadas 
y muy agradecidas 
con el gran apoyo 
social manifestado”

“Para que haya equidad, el gobierno de 
la futura facultad tiene que ser cíclico”

MARÍA MILAGROS FERNÁNDEZ ■ Directora de la Escuela de Enfermería de Ourense
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Reigosa despeja dudas sobre la posibilidad de centralizar en Pontevedra la futura facultad: 
“No hay ninguna previsión”  La escuela ourensana es la mejor valorada por los alumnos

El rector descarta una sede central para 
Enfermería y garantiza “pie de igualdad”

Ya es Samaín en los locales de la 
asociación juvenil Amencer, que 
desde este viernes ofrece una pro-
gramación lúdico-educativa para 
enriquecer el tiempo de ocio de los 
menores. El programa se extiende 
hasta el martes plagado de juegos 

ambientados en esta celebración 
que el colectivo reivindica como 
elemento propio de la cultural ga-
llega.  

Juegos terroríficos y un túnel del 
terror en los jardines del colegio sa-
lesiano calentaron motores este 
viernes y sábado, y el entreteni-
miento continuará el lunes y mar-
tes con talleres de fantasmas, care-

tas de monstruos y decoración de 
calabazas, que ocuparán del tiem-
po libre de los menores de manera 
didáctica y divertida, en horario de 
17.30 a 19.30 horas.  

Todo ello amenizado por un gru-
po de monitores disfrazados de 
Santa Compaña que se encargan 
motivar a los chavales para partici-
par en estas actividades. 

OURENSE

REDACCIÓN

La asociación juvenil pone en marcha un programa de actividades este 
puente para dar a conocer esta fiesta como parte de la cultura propia

Jornada ambientada en Samaín, ayer, en Amencer.  // Iñaki Osorio

Ya es Samaín en los locales de Amencer


